

Le projet de la revue *JRheum* et la crise économique de 2008

Par le Dr John Thomson, président de la SCR de 2008 à 2010

Au début, lorsque j'ai joint le conseil d'administration de la SCR, je n'avais jamais imaginé que j'en deviendrais le président. Or, voilà que je m'apprêtais, début de 2008, à prendre la barre de l'organisation, nouveau BlackBerry en main, pour une période de deux ans qui seraient les plus chargées de ma vie, mais aussi les plus agréables et satisfaisantes.

Le poste de président de la SCR, c'était comme avoir un deuxième emploi. Je recevais des courriels, très, peu ou pas urgents tout au long de la journée et j'y répondais à chaud, entre deux patients. Je passais aussi quelques heures chaque soir à traiter des questions plus complexes par courriel, par téléphone et par téléconférence. Dans l'ensemble, mon mandat s'est déroulé sans incident et la plupart de mon temps a été consacré à d'importantes tâches courantes.

Cependant, mon mandat comprenait l'année 2008. Comme vous vous en souvenez peut-être et comme nous le rappelle la crise actuelle de la COVID-19, l'année 2008 a été marquée par une crise économique mondiale majeure. Cette crise a paralysé une grande partie de l'activité économique mondiale, l'économie mondiale ayant été marquée par une grande incertitude qui n'est pas sans rappeler celle que nous connaissons actuellement. Au beau milieu de cette crise, la SCR devait décider si elle allait faire ou non la très importante acquisition de la revue *Journal of Rheumatology*. Après de nombreuses remises en question, tergiversations et discussions, la SCR a procédé à la transaction courageuse, qui s'est (en fin de compte) révélée judicieuse.

Mais la clé de la réussite a été les gens. Le conseil d'administration semblait attirer des personnes ayant un sens du bénévolat, de la collaboration et du professionnalisme hors pair. En tant que président, je me suis senti très bien soutenu et jamais seul. Nous avons travaillé ensemble pour améliorer le sort des rhumatologues canadiens. Ce fut vraiment un grand honneur et un grand privilège.



Je ne peux pas écrire sur ces années sans rendre hommage à quelques personnes qui m'ont aidé à passer au travers : Christine Charnock, notre directrice administrative de l'époque; Gunnar Kraag, le président sortant; Michel Zummer, le président sortant précédent; Arthur Bookman, le prédécesseur de ce dernier et Jamie Henderson, le vice-président.

*John Thomson, M.D., FRCPC,
Rhumatologue,
Ottawa (Ontario)*